

Nuit des Veilleurs 26 juin 2023 à Issoire

Le thème de cette année " Prier au coeur de l'action " nous a donné l'occasion de méditer sur qu'est-ce que la prière ? De quelle forme de prière s'agit-il, à qui s'adresse-telle et dans quel but ?

Nous sommes entrés dans ce temps de recueillement avec nos frères orthodoxes

Roi céleste Consolateur, Esprit de vérité, partout présent et remplissant tout,

Trésor des biens, et dispensateur de vie, viens,

Dieu bon et habite en nous,

Purifie-nous de toute souillure et sauve nos âmes.

A qui nous adressons-nous qui nous prions ? Notre Dieu n'est-il pas souvent absent ? ce cri de l'homme désespéré " Dieu où es-tu ? "est lancé depuis les temps immémoriaux.

Toute prière suppose le recueillement, le silence, une rentrée en soi-même pour faire taire le tumulte des représentations et des émotions. Cette prière intérieure abandonne la parole pour tendre au silence, qui atteste la certitude d'une présence. C'est une rencontre, au plus profond de soi, avec un au-delà de soi, un Tout Autre.

O toi, l'au-delà de tout n'est-ce pas là tout ce qu'on peut chanter de toi.

Seul, tu es indicible, car tout ce qui se dit est sorti de toi.

Tout ce qui est te prie, et vers toi tout être fait monter un hymne de silence.

Grégoire de Nazianze 329-390

Pour la prière d'intercession il s'agit de faire passer dans la vie concrète la soif de justice et l'amour que l'on reçoit de Dieu. Et cette vie concrète, je la vis avec d'autres, ils font partie de ma vie. Leur bonheur est mon bonheur, leur détresse est ma détresse. C'est là que se prépare l'existence en solidarité active, réelle, qui est essentielle à la foi : « agir dans la justice, aimer avec tendresse ». La peine partagée de ces êtres sera l'occasion aussi de formuler des demandes. Prier est toujours d'abord un dialogue entre Dieu et moi, mais un dialogue où les autres me rejoignent bien vite.

Dans la lutte contre la torture et les exécutions capitales, la prière pourrait apparaître comme superflue : pourquoi solliciter un Dieu qui reste muet face à la souffrance ? Pourtant la prière est l'indispensable soubassement et prolongement de l'action.

La prière des membres de l'ACAT soutient à distance les torturés et prend en compte les tortionnaires, victimes eux aussi de systèmes monstrueux qui les déshumanisent.

Le Christ est venu. Dieu s'est fait homme. Il est descendu jusqu'au fond de notre enfer. Il est vivant ! La lumière luit dans les ténèbres oui nous pouvons nous adresser à lui, il est attentif à la misère de l'homme. Ne l'a-t-il pas déclaré à Moïse " J'ai vu la misère de mon peuple. Va délivre notre peuple de l'esclavage."

*Mendiez, mendiez l'humilité de Dieu
Mendiez, mendiez la grâce de la prière
Soyez fils et fille de la lumière*

Seigneur, je viens d'écrire une lettre
je viens d'écrire pour un homme, une femme,
un homme, une femme qu'on a arrêtés, emprisonnés
un homme, une femme que je n'ai jamais vus,
que je ne verrai sans doute jamais.

Burundi **Floriane Irangabiyé** chroniqueuse et animatrice sur Radio Igicaniro qui diffuse depuis le Rwanda où Floriane est en exil. De passage au Burundi pour des obsèques elle est arrêtée le 30 août 2022.

Gabon **Jean Rémy Yama** promeut une alternance politique démocratique pour son pays. Il est président de Dynamique unitaire, coalition syndicale importante du Gabon, membre actif de "Tournons la Page-Gabon" arrêté à Libreville le 27 février 2022.

Mexique **Kénia Hernandez** avocate des défenseurs du droit à la terre, des droits des femmes, des peuples indigènes. Elle est arrêtée le 6 juin 2020.

Chiapas **Yonny Ronay Chacon Gonzalez** étudiant fils de modestes paysans arrêté pour un contrôle de police il est embarqué sans raison en mars 2019.

Arabie Saoudite **Jalal, Abdullah, Youssef, Haassan, Ali Jaffar, Jawado, Ali Ahssan, Mahdi,** 8 jeunes sous la menace d'exécution alors qu'ils étaient mineurs au moment des faits. tous issus de la minorité shiite et poursuivis pour leur participation à des manifestations contre le régime depuis le printemps arabe.

Sri Lanka **Prageeth Eknaligoda** . Deux jours avant l'élection présidentielle de 2010 il est enlevé le 24 janvier par des anciens membres des services des renseignements puis remis à l'armée. En tant qu'analyste politique et caricaturiste il publiait régulièrement des dessins critiques du pouvoir répressif alors en place.

Vietnam **Nguy Thi Khanh** figure emblématique mondiale de lutte contre le changement climatique condamnée le 17 juin 2022 sans procès à 2 ans de prison. Elle a mis en place un réseau de 11 organisations qui collaborent sur les problématiques énergétiques régionales.

Bahreïn **Mohamed Ramadan** et **Hussein Ali Moosa** arrêtés en février 2014, condamnés à mort sans procès et depuis plus de 9 ans dans le couloir de la mort. Ils ont été accusés, sans preuve, d'avoir participé à un attentat ayant causé la mort d'un policier.

Mohamed déclarait : « *J'ai été condamné à mort... Je veux que ma voix soit entendue par ceux qui croient aux principes de justice et d'égalité... Je suis innocent du crime dont je suis accusé, et j'ai été soumis à un simulacre de procès. Ma mort sera illégale, et pourtant elle a été ordonnée par la loi.* »

Seigneur je viens d'écrire une lettre
pour un homme, une femme dont le nom et le prénom
ont pris un visage et sont devenus " présence dans ma vie"
pour un homme et une femme qui ont pris place
dans la prière que je t'adresse
afin que l'une et l'autre soit un peu moins seuls dans sa cellule
et un peu moins isolés dans sa souffrance.

Dans cet océan de douleurs, et d'expression du mal, fais briller ta lumière Seigneur : qu'un rayon d'amour illumine de tendresse, de beauté et d'espérance, le coeur de ces innombrables victimes et nous, qui avons la chance de vivre à l'abri, que ton Esprit Saint ne nous laisse pas nous endormir par le confort, la routine, le fatalisme, le découragement, l'indifférence... Nous savons que tu es proche de chacun de ceux qui s'efforcent d'aimer en s'engageant, de ceux qui souffrent, et nous croyons que tu es prêt à libérer du mal ceux dont le coeur en est envahi, car tu es pour tous : Notre Père....

Tu peux changer le monde, tu peux le transformer de fond en comble,
Rien ne sera fait si tu ne pries pas.
Car prier c'est laisser la volonté de Dieu s'installer progressivement
en toi à la place de ta volonté.
C'est laisser l'Amour de Dieu t'envahir ...
C'est, par toi, introduire le plan du Père et
son amour tout puissant parmi les femmes et les hommes.

Pour plus de renseignements aller sur le site nuitdesveilleurs.fr